

**UNION ECONOMIQUE ET MONETAIRE  
OUEST AFRICAINE**

-----  
**La Commission**  
-----



**CEREMONIE DE SIGNATURE DE L'ACCORD DE COOPERATION  
ENTRE L'UEMOA ET L'ONG «EAU VIVE »**

**INTERVENTION DE S.E.M. SOUMAÏLA CISSE  
PRESIDENT DE LA COMMISSION DE L'UEMOA**

*Ouagadougou, 06 août 2004*

**Madame la Présidente de l'Organisation internationale « EAU VIVE»,  
Monsieur le Président de la Cour de Justice,  
Messieurs les Membres de la Commission,  
Monsieur le Conseiller à la Cour des Comptes,  
Honorables invités,  
Mesdames et Messieurs,**

Je voudrais, au nom de la Commission de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine et de l'ensemble des Organes de l'Union, souhaiter à Madame la Présidente de l'Association « EAU VIVE », ainsi qu'à sa délégation, la bienvenue au siège de la Commission.

Au-delà du protocole, je vous exprime, **Madame la Présidente**, notre sollicitude et notre considération. Ces hommages sont à la mesure de votre engagement personnel pour les causes justes.

**Honorables invités,  
Mesdames Messieurs,**

L'événement qui nous réunit ce jour, est hautement significatif. Il s'agit, en effet, pour l'Association « EAU VIVE » et l'UEMOA, de sceller un lien de solidarité et de coopération au profit du développement économique et social durable de la sous-région et au bénéfice des populations rurales, en particulier.

Nous nous félicitons de cette collaboration avec « EAU VIVE », une Association à statut d'organisation non gouvernementale internationale.

**Madame la Présidente,**

« **L'eau est source de vie.** » Cette formule n'est pas un simple slogan. C'est l'expression d'une nécessité vitale.

L'utilité de la « goutte bleue » en fait une nécessité et un enjeu mondial. Les chiffres sont à cet effet, inquiétants et parlent d'eux-mêmes.

Ainsi, en ce troisième millénaire, les recherches ont révélé que, sur notre planète, **un habitant sur cinq**, n'a pas accès à une eau saine, et que **la moitié** de la population mondiale, ne dispose pas de moyens d'assainissement convenables.

En milieu rural, **41%** seulement de la population, peut disposer d'une eau potable.

Selon l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), plus de **cinq** millions de personnes meurent, chaque année, de maladies provoquées par une eau impropre à la consommation humaine.

En Afrique de l'Ouest et, particulièrement, dans les pays de l'UEMOA, le problème de l'eau constitue l'une des contraintes majeures au développement économique et social. En effet, selon des données statistiques récentes, seule la **moitié** de la population totale de l'Afrique de l'Ouest a accès à l'eau.

Ces pays sont pourtant dotés d'énormes potentialités hydrauliques, à travers de grands fleuves tels que le Niger, le Sénégal, la Volta, la Gambie, la Comoé, le Mono et leurs affluents.

Ces eaux de surface soutenues par d'importantes nappes phréatiques sont pour la plupart, partagées par les pays de la sous-région.

La problématique est donc claire : il faut rendre disponible une ressource vitale par des techniques appropriées.

**Madame la Présidente,**

Votre organisation intervient déjà dans cinq pays membres de l'Union. EAU VIVE est en effet présente au Burkina Faso, au Mali, au Niger, au Sénégal et au Togo. Son ambition est de couvrir, dans un avenir proche, les autres pays de l'UEMOA.

En signant cet accord, nous nous engageons à œuvrer, ensemble, dans un esprit de partenariat constructif, fondé sur un dialogue ouvert, pour la réalisation des objectifs de développement durable des Etats membres de l'UEMOA, donc au profit des populations rurales de la région.

L'intérêt de l'UEMOA pour la gestion intégrée des ressources en eau, s'est traduit, il y a quelques jours, le 16 juillet dernier, par la signature, dans cette même salle, d'un accord de coopération avec le Secrétaire Exécutif de l'Autorité du Bassin du Niger,

C'est la confirmation de notre attachement à tout ce qui touche à l'eau, mais également notre intérêt aux actions de la société civile, dont vous êtes l'une des plus dignes représentantes.

**Madame la Présidente,**

Au nom des Membres et de l'ensemble du personnel des Organes de l'Union, je voudrais vous réitérer, solennellement, notre entière disponibilité pour faire de ce partenariat, un bel exemple de coopération.

Les populations de notre sous-région attendent, en effet, avec espoir, peut-être même avec une angoissante impatience, les résultats de notre action.

Les images de nombreuses femmes dont le quotidien est fait d'interminables **va-et-vient** à la quête du précieux liquide, le spectacle d'importants troupeaux de bétail, floués par le fuyant mirage des plaines desséchées, **-ces images, ces terribles images-**, interpellent la conscience de l'ensemble de la communauté internationale.

Tous ces assoiffés permanents seront soulagés par la concrétisation du partenariat entre «EAU VIVE » et l'UEMOA. Plus qu'un luxe, l'accès à l'eau est une quête pour la survie.

La Commission, par ma voix, vous assure de son soutien pour atteindre ce noble objectif. Au vu des efforts déjà fournis, et surtout fort de l'engagement d'un partenaire comme «EAU VIVE », nous sommes convaincus que la source est proche.

Notre Union rêve déjà de puits-frontières, de châteaux d'eau transfrontaliers, de fontaines publiques internationales pour éteindre la soif d'intégration des populations riveraines. Ce n'est point au-dessus de nos moyens. Notre ferme volonté en est le gage quotidien.

**JE VOUS REMERCIE.**